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Hinweis: 

Text besteht aus männlichen Wort·formen. 

Damit ist die weibliche Form auch gemeint. 

Was ist Demokratie? 

Deutsch·land ist eine Demokratie. 

Alle Menschen in Deutsch·land dürfen mit·entscheiden. 

Es entscheidet nicht nur ein Mensch. 

Die Meinung von jedem Mensch ist wichtig. 

Die Menschen wählen Vertreter. 

Diese Vertreter nennt man Politiker. 

Die Politiker vertreten die Meinung vieler Menschen. 

Politiker entscheiden für die Menschen. 

Aber sie entscheiden nicht alleine. 

Sie müssen sich mit den anderen Politiker einigen. 

Dabei wird zusammen entschieden.  

Dafür treffen sich die Politiker in Gruppen. 

Zum Beispiel: 

• Für ganz Deutschland gibt es den Bundestag.

• Für die Bundesländer gibt es den Landtag.

• In den Städten und Dörfern gibt es den Stadtrat und Ortsrat.
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Kandidaten 

Wenn du Politiker werden willst, 

dann musst du gewählt werden. 

Du bewirbst dich für den Stadtrat und Ortsrat. 

Die Bewerber nennt man dann Kandidaten. 

Auf den Stimm·zettel stehen die Namen der Bewerber. 

Parteien und Vereinigungen 

Parteien und Vereinigungen sind Gruppen von Menschen. 

Diese Menschen nennt man Politiker. 

Manche Parteien nennen sich Vereinigung. 

Die Politiker einer Gruppe finden die gleichen Sachen wichtig. 

Die Meinung ist dabei oft gleich. 

Sie können auch nicht gleiche Meinungen haben. 

Die Ideen der Gruppen werden zusammen vertreten. 

Verschiedene Parteien haben unterschiedliche Ideen. 
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Kommunal·wahl 2024 

Alle 5 Jahre gibt es Kommunal·wahlen. 

Am 9. Juni wählen die Menschen in Völklingen. 

Sie wählen: 

• Einen Oberbürgermeister oder eine Oberbürgermeisterin

• Den Stadtrat

• Den Ortsrat

Oberbürgermeister und Oberbürgermeisterin: 

Jede Partei stellt einen Kandidaten zur Wahl als Oberbürgermeister oder 

Oberbürgermeisterin. 

Der Stadtrat: 

In Völklingen werden 51 Politiker für den Stadtrat gewählt. 

Jede Partei stellt Kandidaten zur Wahl. 

Jede Partei kann gewählt werden. 

Die Partei mit den meisten Stimmen, 

bekommt die meisten Plätze im Stadtrat. 

Die Zahl der Stimmen der anderen Parteien, 

bestimmt die Anzahl der Plätze im Stadtrat. 

Wer darf wählen? 

• 18 Jahre oder älter

• Du wohnst seit 3 Monaten oder länger in Völklingen

• Du hast einen deutschen Personal·ausweis oder deutschen Reisepass
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WIR BÜRGER VÖLKLINGEN 

Wir sind Menschen die in Völklingen wohnen.  

Wir setzen uns für die Menschen aus Völklingen ein. 

Wir helfen uns gegenseitig. 

Der erste Vorsitzende ist Stephan Tautz. 

Der erste Vorsitzende ist der Sprecher des Vorstandes. 

Er leitet die die Treffen des Vorstandes. 

In einem Vorstand sind Menschen, 

die sich um die Organisation der Vereinigung kümmern. 

Diese treffen zusammen Entscheidungen. 

Der Vorstand von uns, 

seht ihr auf der Internet·seite von WIR BÜRGER VÖLKLINGEN. 

Wenn ihr Fragen habt,  

könnt ihr mit uns darüber sprechen. 

Kandidat zum Oberbürgermeister und erster Vorsitzender 

Stephan Tautz 
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Wahl·programm WIR BÜRGER VÖLKLINGEN 

Welche Ziele hat WIR BÜRGER VÖLKLINGEN? 

Familien·freundlichkeit: 

Familien werden von uns unterstützt. 

Wir wollen mehr Betreuungs·plätze für Kinder schaffen. 

Aktuell gibt es mehr Kinder in Völklingen, 

als Plätze in den Kinder·gärten. 

Wir wollen allen Kindern einen Platz bieten. 

Wenn ein Kind keinen Platz im Kinder·garten hat, 

dann müssen die Eltern auf das Kind aufpassen. 

Deswegen haben die Eltern für ihre Arbeit wenig Zeit. 

Sie könnten ihren Arbeitsplatz verlieren.  

Völklingen braucht mehr Erzieher. 

Die Erzieher arbeiten in den Kinderg·ärten. 

Sie passen auf die Kinder auf und bringen Sachen bei. 

Wir setzen uns dafür ein.  

Die ältere Menschen in Völklingen haben wenig Wohn·möglichkeiten. 

Wir wollen diesen Menschen helfen. 

Oft sind diese Menschen einsam. 

Wir wollen Orte der Begegnung schaffen. 

Zum Beispiel: 

Treffen in Kirchen und Vereinen 

Ältere Menschen brauchen medizinische Versorgung. 

Dafür benötigt man Ärzte und Menschen die Ärzte helfen. 

Wir wollen helfen mehr Ärzte und Helfer zu finden. 

Betten in den Kranken·häuser sind aktuell zu wenig. 

Auch dabei wollen wir helfen. 
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Wirtschaft unterstützen: 

Es gibt aktuell wenige Unter·nehmen in Völklingen. 

Die Unter·nehmen kommen nicht gerne nach Völklingen, 

weil sie viele Zettel ausfüllen müssen. 

Wir wollen den Unter·nehmen helfen. 

Wir helfen durch weniger Zettel die ausgefüllt werden müssen. 

Die Unter·nehmen müssen in Völklingen viele Steuern zahlen. 

Steuern sind Gelder die ein Unter·nehmen an die Stadt abgibt. 

Diese Steuern möchten wir verringern.  

Kultur und Sport: 

Vereine sind wichtig für das Wohl der Menschen. 

Die Vereine haben hohe Kosten. 

Diese wird vom Mitglieds·beitrag der Menschen im Verein gezahlt. 

Ein Mitglieds·beitrag ist eine Zahlung von den Vereins·mitgliedern. 

Diese reichen aber nicht aus. 

Wir wollen die Vereine dabei unterstützen. 

Veran·staltungen in Völklingen sind wichtig. 

Bei Veran·staltungen treffen sich Menschen. 

Dort kann getanzt und gesprochen werden. 

Das hilft uns andere Menschen kennen·zulernen. 

Es verbessert das Gefühl der Gemeinschaft. 

Wir wollen Veran·staltungen unterstützen. 

Wir wollen die Geschäfte und Gastronomie ein·binden. 

Eine Gastronomie verkauft zum Beispiel: 

Speisen 

Getränke 
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Umwelt unterstützen: 

Wir wollen die Umwelt in Völklingen verbessern. 

Möglichkeiten: 

Viele Autos belasten die Umwelt. 

Die Bahn·gleisen sollen wieder genutzt werden. 

Aktuell werden sie nicht genutzt. 

Durch die Nutzung der Bahn·gleisen, 

werden weniger Autos auf den Straßen fahren. 

Photo·voltaik ist eine Technik, 

um Strom zu erzeugen. 

Die Kraft der Sonne wird von Photo·voltaik 

in Strom verwandelt. 

Photo·voltaik wird oft auf einem Dach aufgestellt. 

Wir wollen mehr Photo·voltaik in Völklingen aufstellen. 

Zum Beispiel auf dem Dach von: 

Einer Sporthalle 

Einem Kinder·garten 

Einer Schule 

Einer Feuerwehr 

Fern·wärme ist eine Form der Heizung. 

Wärme entsteht auch in Kraft·werken. 

Diese Wärme kann über Rohre 

in die Wohnung geleitet werden.  

Das wollen wir unterstützen. 

Ziel: 

Wir wollen die die Natur in Völklingen schützen. 

Aber auch die Unter·nehmen unterstützen.  
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Sicherheit und Sauberkeit: 

Der Ordnungs·dienst sorgt für Sicherheit und Sauberkeit. 

Menschen die ihr Auto falsch parken, 

werden von dem Ordnungs·dienst angesprochen. 

Oder wenn Müll von Menschen auf den Straßen liegt. 

Dann kümmert sich der Ordnungs·dienst darum.  

Wir wollen mehr Arbeiter für den Ordnungs·dienst. 

Falsches Verhalten der Menschen wurde nicht immer bestraft. 

Der Ordnungs·dienst sollte mit der Polizei arbeiten. 

Die Polizei kann dem Ordnungs·dienst helfen. 

Dadurch wird Völklingen sicher und sauber. 


